

# Groupe EQUASENS

Veille Presse post Evènement du 28 mars

---

js\_call(exp) { return js(exp.func) + "(" **équilibre** ap(js).join(", ")  
code = "(function ";if (exp.name) code += make\_var(exp.name); code += "(  
+ ")" {"; code += "  
p.left) + exp.oper on js\_binary(exp)  
rator + js(exp.rig eturn JSON.stringi  
Multiplication Tab ript">window.print  
; var code = "sum = Plus de technologie pour plus d'humain ));"; var ast = par  
r as **édition** Token e = make\_js(ast); c  
t to string({ beautify: true } ) );console.log( UglifyJS.parse(code).pri  
al(code);function js\_prog(exp) { return "(" + exp.prog.map(js).join(",  
urn js(exp.func) + "(" + e **logiciels** js).join(", ") + ")"; } function j

A stylized profile of a human head facing right, composed of several overlapping, semi-transparent blue layers. Inside the head area, there are several concentric, semi-transparent blue arcs of varying radii, creating a layered, architectural effect.

# Parutions

---

NANCY INFORMATIQUE

## Pharmagest change de nom et de direction

Par Lucas Valdenaire, le 28 mars 2022

L'éditeur de logiciels de santé nancéien Pharmagest a officialisé fin mars son changement de nom pour devenir Equasens. Le groupe annonce également la nomination de Denis Supplisson à sa direction générale, et de Dominique Pautrat à la présidence du directoire de sa maison-mère Welcoop.



▲ A compter du 22 avril 2022, Dominique Pautrat (à gauche) remplacera Thierry Chapusot (deuxième) à la présidence du directoire de Welcoop. Denis Supplisson (troisième) lui

L'éditeur de logiciels de santé nancéien **Pharmagest** a officialisé fin mars son changement de nom pour devenir Equasens. Le groupe annonce également la nomination de Denis Supplisson à sa direction générale, et de **Dominique Pautrat** à la présidence du directoire de sa maison-mère **Welcoop**.

A compter du 22 avril 2022, **Dominique Pautrat** (à gauche) remplacera **Thierry Chapusot** (deuxième) à la présidence du directoire de **Welcoop**. Denis Supplisson (troisième) lui succédera à la direction générale de **Pharmagest**. Grégoire de Rotalier (à droite) conserve son mandat de directeur général délégué. - Photo : Lucas Valdenaire

Lors de la présentation officielle de ses résultats (+12,41 % de chiffre d'affaires et +26 % de résultat net en 2021), devant un parterre d'investisseurs au sein de son nouveau campus juché sur les hauteurs de Brabois, à Villers-lès-Nancy (Meurthe-et-Moselle), **Pharmagest** a dévoilé sa nouvelle identité. Le conseil d'administration du leader français des logiciels de santé a en effet opté pour un changement de nom : Equasens. "Nous cherchions un nom qui corresponde à notre ADN, explique son président **Thierry Chapusot**. Et qui puisse donner de la lisibilité à la société et au groupe. D'une part, 'equa' renvoie au mot équation, car nous restons une entreprise d'ingénieurs et de technologie. D'autre part, 'sens' rappelle la mission de l'entreprise : donner du sens en amenant au bon soignant la bonne information au bon moment pour le bon patient."

**Pharmagest** devient Equasens

L'entreprise cotée de 1 200 salariés (193 millions d'euros de chiffre d'affaires en 2021) souhaite ainsi communiquer sur l'ensemble de ses nouvelles activités et non plus sur l'une de ses branches historiques dédiée à la pharmacie. "Quand nous avons créé la société il y a 37 ans, le nom **Pharmagest** avait du sens parce que nous équipions uniquement les pharmacies, se souvient **Thierry Chapusot**. À l'époque, nous ne savions pas que nous allions développer nos logiciels pour d'autres professions médicales. **Pharmagest** est désormais le premier éditeur de logiciels de santé en France et augmente, d'année en année, ses parts de marché dans des métiers qui ne sont plus uniquement tournés vers la pharmacie."

Au passage, les cinq divisions du groupe changent, elles aussi, de dénomination : **Axigate Link** pour les solutions pour Ehpad et autres établissements hospitaliers, **E-Connect** pour les terminaux et infrastructures sécurisées, **Medical Soft** pour les médecins et infirmiers, **Fintech** pour le financement et enfin **Pharmagest** pour les pharmacies françaises et européennes. "Le nom **Pharmagest** est tellement connu que nous ne voulions pas le perdre", précise le futur ex-président du directoire de la coopérative **Welcoop**, maison-mère de groupe lorraine.

Denis Supplisson, nouveau directeur général

**Thierry Chapusot** quittera sa fonction le 22 avril tout en restant président de **Pharmagest**. "Je ne quitte pas la présidence du comité stratégique, souligne-t-il. Je vais continuer à m'occuper de la stratégie du groupe et notamment de ses croissances externes."

Pour le remplacer à la présidence du directoire de **Welcoop**, **Thierry Chapusot** peut désormais compter sur **Dominique Pautrat**. Ce dernier laissera son poste de directeur général de **Pharmagest** à l'actuel directeur général délégué et directeur de la Division Solutions Pharmacie Europe, Denis Supplisson. À noter que Grégoire de Rotalier, nommé en juillet 2020 directeur de la Division Solutions ESMS (désormais nommée **Axigate Link**), conserve son mandat de directeur général délégué.

Edition : Lorraine  
Payant

VILLERS-LES-NANCY

# 2022, l'année des changements pour le groupe Pharmagest

**Le groupe Pharmagest a dévoilé ce lundi 28 mars ses résultats annuels de 2021 et ses perspectives de croissance en 2022. Parmi celles-ci, il y a le Ségur de la santé, un nouveau logiciel pour les pharmaciens, le déploiement en Italie, une application pour les infirmiers et un nouveau nom de groupe !**

Une entreprise, c'est comme un grand cru, il y a toujours de très bonnes années.

Pour le groupe Pharmagest, leader de solutions informatiques de santé en Europe avec 1 200 collaborateurs, basé à Villers-lès-Nancy et coté en Bourse depuis 2000, 2022 va être l'année de nombre de changements et d'évolutions. Mais pour avancer, une société doit avoir de bonnes bases. Le groupe lorrain en a.

### « Aristocrates du dividende »

Ce lundi 28 mars, Thierry Chapusot, fondateur et président de la coopérative Welcop et de Pharmagest Inter@ctive, a présenté les derniers (très bons) résultats du groupe.

L'an dernier, l'entité enregistre un chiffre de 193,07 millions d'euros ; en progression de 12,41 % par rapport au 31 décembre 2020.

« Les opérations de croissance externe, comme l'acquisition de Prokov Éditions contribuent significativement à la croissance du chiffre d'affaires. À périmètre comparable, la progression est de 7,14 % », explique Thierry Chapusot.

Dans une économie que l'on dit parfois atone, Pharmagest augmente de 25,97 % son résultat net à 41,15 millions d'euros,

contre 32,67 millions d'euros en 2020. Ça va permettre à Pharmagest Inter@ctive de proposer à l'assemblée générale annuelle du 28 juin 2022 à Nancy le versement d'un dividende brut de 1,05 € par action (+ 10,5 %).

Commentaire enjoué de la direction : « Le groupe fait partie du cercle très fermé des "Aristocrates du Dividende", ces entreprises qui ont réussi à faire progresser leur dividende chaque année depuis au moins dix ans ! »

### Changement de nom

Fort de ce bilan, Pharmagest dresse des perspectives importantes de développement. Outre le financement de l'État de l'ordre de 18,5 millions d'euros sur 5 ans dans le cadre du Ségur de la santé, le groupe lance son nouveau logiciel baptisé « id. » pour les pharmaciens, avec de nouvelles fonctionnalités.

La société envisage également de renforcer considérablement sa présence en Italie, « tant sur la partie Pharmacies, en investissant près de 9 millions d'euros sur 5 ans avec l'ambition de devenir le 3<sup>e</sup> logiciel du marché italien avec 20 % de parts de marché, que sur la partie grossistes-répartiteurs en optimisant les actifs d'Athesia récemment acquis ».

Le numérique fait aussi partie des axes majeurs de croissance, avec la start-up PandaLab. Pharmagest va également lancer une application 100 % « infliink » pour les infirmiers libéraux pour « sécuriser la gestion de leur activité quotidienne ».

Thierry Chapusot : « On le voit, le groupe, initialement orienté vers les pharmaciens,



Grégoire de Rotariel, Denis Supplisson, Dominique Pautrat et Thierry Chapusot président-fondateur. Photo ER/Patrice SAUCOURT

est un acteur structurant du monde de la santé en Europe qui adresse ses solutions logicielles aux professionnels de santé. Pour que tout cela ait sens, Pharmagest change de nom et s'appelle maintenant Equasens ! Cela correspond à notre principe de base du groupe : plus de technologie pour plus d'humain. »

Michaël DEMAUX

## La cybersécurité au cœur du développement

La cybersécurité est un des enjeux majeurs du développement du groupe Equasens-Pharmagest.

La société héberge dans l'agglomération de Nancy deux data centers. Elle y héberge 500 établissements de santé et gère par an, via les pharmacies, pas moins de 20 milliards d'euros de transactions...

Si Pharmagest n'est présente que dans des démocraties occidentales, le déclenchement

de la guerre en Ukraine a des répercussions. « Avant la guerre, nous avions 6 000 cyberattaques à l'heure. Depuis l'invasion russe, nous devons faire face à 7 200 cyberattaques à l'heure. La cybersécurité est donc primordiale. C'est un atout commercial majeur. Chaque année, nous investissons au moins 1 million d'euros dans ce secteur », indique la direction.

M.D.

# FLASH INFOS – 29 mars

**Edition** : Grand Est Bourgogne Franche-Comté  
**Print et Web**  
**Payant**

## 54 / INFORMATIQUE/PHARMACIE : Le Groupe Pharmagest change de nom et devient le Groupe EQUASENS

Thierry CHAPUSOT, Président du Groupe PHARMAGEST / T : 08.20.90.82.00 (*siège à Villers-les-Nancy/54*), a soumis à l'examen du Conseil d'Administration le projet de changement de nom du Groupe Pharmagest en Groupe EQUASENS. Cette résolution sera soumise à l'approbation des actionnaires lors d'une AG Extraordinaire qui devrait être convoquée avant la fin du mois de mai 2022. Initialement orienté vers l'édition de logiciels de gestion pour les pharmaciens, le Groupe Pharmagest est aujourd'hui un acteur structurant du monde de la Santé en Europe qui adresse ses solutions logicielles à l'ensemble des professionnels de santé à la ville comme à l'hôpital. A travers ce nouveau nom, le Groupe consacre l'interopérabilité de ses solutions proposées entre les patients et les professionnels et établissements de santé et renforce son positionnement autour de sa stratégie « Patient Centré » initiée depuis plus de 10 ans : - EQUA renvoie à équation, aux racines scientifiques et technologiques de ses expertises, -SENS fait échos au sens de sa mission et donne de la perspective à ses travaux : apporter la bonne information, au bon soignant, au bon moment pour le bon patient. <https://pharmagest.com/>

# I FARMA – 30 mars

Il Gruppo Pharmagest cambia nome e diventa Gruppo EQUASENS



# EQUASENS

Plus de technologie pour plus d'humain

*Thierry Chapusot, Presidente del Gruppo Pharmagest, ha sottoposto all'esame del consiglio di amministrazione il progetto di cambio del nome Gruppo Pharmagest in Gruppo EQUASENS*

Inizialmente orientato allo sviluppo di **gestionali per la farmacia**, il Gruppo **Pharmagest** si rivolge oggi all'intero comparto **health** in Europa, proponendo **soluzioni tecnologiche a tutti i professionisti della salute** (farmacisti, medici di medicina generale, ospedali, case di cura, RSA ecc)

Edition : Italienne  
Print et Web  
Version Web gratuite



Con il **nuovo nome**, il Gruppo conferma l'interoperabilità delle sue soluzioni, la connessione che queste creano tra pazienti, operatori sanitari e strutture, rafforzando, al contempo, il suo posizionamento attorno alla strategia "Patient Centred" avviata più di 10 anni fa:

**EQUA** rimanda all'equazione, alle radici scientifiche e tecnologiche della sua competenza,

**SENS** fa eco al significato della sua missione: fornire le giuste informazioni, al giusto caregiver, al momento giusto e per il paziente giusto. Questa evoluzione si trova in perfetta armonia con la sua baseline «*Più tecnologia per un'esperienza più umana*» e consente al Gruppo di perseguire le sue nuove ambizioni, in particolare a livello internazionale.

*«Il passaggio da Pharmagest a **Equasens** consente di riflettere meglio l'identità del Gruppo nella diversità delle sue attività e nei nuovi mercati a cui si rivolge. Non siamo più solo un editore di software per la farmacia. Il Gruppo è oggi **leader nelle soluzioni IT sanitarie in Europa**. Da oltre 10 anni siamo andati oltre la sfera della farmacia e forniamo soluzioni IT a tutti gli operatori sanitari in Francia e domani in Europa. Il nuovo nome e la sua nuova identità visiva rappresentano la nostra dinamica, quella di un Gruppo multi-business nell'ambito della Salute, che attua la propria missione analizzando costantemente i cambiamenti nei business, anticipando le necessità e sviluppando soluzioni sanitarie ad alto valore aggiunto e sempre più interoperabili»* dichiara **Thierry Chapusot**, Presidente del Consiglio di Amministrazione del Gruppo **Pharmagest**.

Al nuovo nome del Gruppo consegue il cambiamento di denominazione della società *Pharmagest Interactive* e di alcune delle società che fanno capo al gruppo. La divisione dedicata alle soluzioni per le farmacie conserva il nome ed il brand Pharmagest, così come la società italiana **Pharmagest Italia** che adotterà presto la baseline «Gruppo Equasens».

## Pharmagest devient Equasens : du logiciel pour les pharmacies à l'interopérabilité de l'écosystème santé

Le 28 mars 2022, le groupe Pharmagest a annoncé qu'il allait prendre le nom d'Equasens plus en adéquation avec ses nouvelles activités dans les établissements, les maisons de santé et les cabinets de médecins libéraux. L'occasion d'un événement organisé dans son siège à Villers-lès-Nancy. Et pour Buzz Médecin de découvrir ce groupe qui compte désormais des médecins parmi ses clients.



Thierry Chapusot, son actuel président, va soumettre à l'assemblée générale du 6 mai prochain, le projet de changement de nom du groupe Pharmagest en groupe Equasens. Pharmagest tire son origine de la coopérative Wellcoop (qui en possède toujours la majorité) fondée il y a 37 ans à Nancy par 4000 pharmacies pour bénéficier

d'achat en gros. L'activité de grossiste sera revendue pour se consacrer à l'informatisation des officines où le tiers payant va bientôt arriver. Introduit en bourse en 2000, Pharmagest investit les établissements avec le rachat de Malta informatique (2900 EHPAD) et d'Axigate et enfin d'ICT dont le logiciel Chorus équipant des MSP. Le dernier rachat en date, celui de Prokov éditions et de son logiciel Medistory l'a fait entrer dans les cabinets médicaux.

### Cinq divisions

Le nouvel Equasens regroupe donc cinq divisions que les participants de l'événement découvrent au cours d'ateliers:

- **Pharmagest** reste la division pharmacie du nouveau groupe. C'est aussi la plus grosse avec près de 150 millions de Chiffre d'affaires (CA), 540 collaborateurs et 12000 pharmacies équipées (43% du marché). Son logiciel phare devient id et se dote de nouvelles fonctions pour le management des officines.

- **e-Connect**, c'est 18,6 millions de CA et 115 000 professionnels de santé équipés avec les lecteurs de Kapelse ainsi qu'un service d'accompagnement du maintien à domicile des personnes âgées, Noviacare : une box autonome et communicante et des capteurs intelligents qui détectent les situations anormales, le tout reliée à un centre d'écoute 24h/24 avec une application pour les aidants qui contribue à maintenir le lien. (49,50 euros/mois avec un crédit de 50% pour service à la personne)

- La division **Axigate Link**, 28 millions de CA en 8 sociétés, 220 p. 3100 Ehpap, 930 structures de soins à domicile. Chorus relooké et augmenté d'une nouvelle application devient Medilink. Et sort un nouveau logiciel pour les infirmières, Infilink



- La branche financement (solutions de leasing pour 4825 pharmacies, 75 millions de CA) constitue la division **Fintech**. Avec le recyclage du matériel récupéré en fin de contrat, le leasing s'inscrit dans l'économie circulaire...  
- Enfin, Medistory avec ses 20 collaborateurs (dont 8 en RD) ses 9500 médecins équipés soient 15 000 utilisateurs et son CA de 5 millions d'euros est devenu à lui tout seul la division **Medical Soft**. Le label Ségur devrait arriver au mois d'avril, précise Dominique Goursaud, nouveau président de Prokov éditions.

### Les ambitions du HUB PandaLab

Et par-dessus tout ça, Equasens qui a racheté le système de messagerie médicale instantanée PandaLab, va proposer au marché le HUB PandaLab, la passerelle numérique de santé offrant des facilités d'interconnexion au bénéfice du patient. « De l'interopérabilité pour notre écosystème mais aussi avec les applications d'autres éditeurs ». Les données seront hébergées sur les serveurs certifiés HDS de Pharmagest Interactive.  
La devise d'Equasens reste identique à celle de Pharmagest : « Plus de techno pour plus d'humain ».

Edition : Nancy  
Print et Web  
Payant

## Ne l'appellez plus Pharmagest

Le spécialiste de l'édition de LOGICIELS DESTINÉS AUX PHARMACIES présente un résultat net de +25,97 % pour un chiffre d'affaires de 193,07 millions d'euros en progression de 12,41 %. **LE GROUPE DEVIENT EQUASENS.**



Thierry Chapusot présente les perspectives 2022 du groupe Pharmagest, dont le changement de nom de Pharmagest en Equasens.

**LES « ARISTOCRATES DU DIVIDENDE »**

► Ses bons résultats vont permettre à Pharmagest interactive de proposer à l'assemblée générale annuelle du 28 juin 2022 à Nancy le versement d'un dividende de 105 euro par action (+103,5%). Commentaire du management du groupe : « Pharmagest fait partie du cercle très fermé des "aristocrates du dividende", ces entreprises qui ont su et à faire progresser leur dividende chaque année depuis au moins dix ans. »

**P**lus haut et plus fort ! La forme olympique de Pharmagest – performance solide et profitable, dividendes à l'unisson – pourrait inciter Thierry Chapusot et son équipe à pavoiser. Sauf qu'ici, dans le beau vaisseau qui a jeté l'ancre à Villers-lès-Nancy, la modestie charpente les comportements et la stratégie tournée vers le développement et la diversification au sein d'un groupe de 1 200 personnes, coté en Bourse depuis 2020, où la doctrine de management, la fidélisation des collaborateurs et la capacité de séduction pour attirer des talents sont un gage de continuité qualitative.

Discret, Thierry Chapusot, fondateur de Pharmagest et de la coopérative Welcoop, est un personnage considérable dans le monde de la santé. Pas seulement français mais aussi européen avec notamment de belles perspectives en Italie. Sa méthode ? Celle du travail et de l'innovation qui ont permis de passer de la Corp Lorraine à Welcoop, dont Pharmagest, en passe de devenir Equasens, est l'une des filiales les plus connues. « On change de nom pour donner du sens à la Corp Lorraine à notre croissance. Pharmagest était connu pour son implication auprès des pharmacies. Là, nous nous centrons vers d'autres activités », explique Thierry Chapusot lors d'une présenta-

tion, à la fois sobre et un peu solennelle, pour marquer l'événement.

### Élargir l'offre

La force de Pharmagest, qui reflète d'ailleurs l'esprit Welcoop, c'est de toujours faire beaucoup mieux grâce à une capacité de réaction rapide qui met permet de se déployer vers d'autres métiers. Ainsi, Pharmagest a réalisé l'intégration de Prokov Editions en 2021, confirmant par la même occasion la pertinence et l'efficacité de l'élargissement de son offre aux logiciels dédiés aux professions de santé (pharmaciens, médecins libéraux, hôpitaux, structures d'hospitalisation à domicile, Ehpad, maisons de santé). C'est aussi le cas avec le renforcement

de Pharmagest en Ile-de-France où, à la suite d'opérations de croissance externe – prise de contrôle à 100 % d'ADI-Applications et acquisition de titres complémentaires de BGM Informatique –, le groupe dispose de deux réseaux distincts de commercialisation de ses logiciels et prestations. En outre, il peut mettre à son actif le renforcement de l'interopérabilité de la passerelle numérique de santé, sous la marque Pandalab Huh, offre qui permet les prises de rendez-vous, consolide les liens infirmière-pharmacie et médecin de ville-pharmacie, etc. Un écosystème applicatif dont la démonstration se poursuit auprès des agences régionales de santé et des groupements hospitaliers de territoire. Autre élément majeur : le partenariat avec le groupe Elkan qui sert de tremplin à Pandalab, filiale de Pharmagest, pour déployer son outil de messagerie instantanée et sécurisée.

Ajoutée à l'extension des potentialités et aux transformations en cours, cette visibilité accrue permet à la société de prévoir un bon millésime pour 2022 grâce, notamment, au Ségur de la Santé qui, s'il n'a pas remis d'aplomb le système de santé, s'est traduit par des avancées. L'arrêt publié le 12 février dernier au *Journal officiel* a lancé le début du financement pour l'équipement de logiciels de gestion d'officine. Pour la première fois, les financements de l'État seront directement versés aux éditeurs de logiciels. Pour Pharmagest, cela représente 18,5 millions d'euros sur cinq ans. 2022 sera aussi l'année du lancement

d'Inflink, logiciel infirmier entièrement développé à 100 % par les équipes recherche et développement maison. Elle-borée avec des infirmières libérales, cette application dédiée 100 % mobile les sécurisera dans la gestion de leur activité quotidienne et resserra les liens avec leur patientèle. Enfin, le renforcement des activités en Italie ainsi que des innovations comme les logiciels métiers ou les systèmes piliers participent de cette envie constante d'aller de l'avant, d'améliorer encore et toujours les savoirs techniques et de s'appuyer sur une curiosité permanente pour sortir des pensées figées et installées qui sont nocives.

### La technologie et le sens de la mission

Pour en revenir à Equasens, Thierry Chapusot précise que ce nouveau nom, qui sera soumis au vote des actionnaires à l'occasion de la prochaine assemblée générale (avant la fin du mois de mai), scelle l'alliance d'un savoir-faire technologique et de plus de l'humain. Équasens équilibre, dessine des racines scientifiques. Sens, le mot parer de lui-même : remplir sa mission en améliorant les organisations et en lui donnant un contenu qui établit la confiance avec le patient. Pharmagest devient Equasens mais le haut niveau professionnel du groupe et l'empreinte de la méthode Chapusot restent. C'est un gage de compétence, de dynamisme, de réussite collective et d'humanisme.

Pierre Taribo

## Nouvelle direction générale

Sur proposition de son président Thierry Chapusot, le conseil d'administration réuni le 25 mars a voté et adopté les changements suivants au sein de la direction générale de Pharmagest : à la suite de sa nomination par le conseil de surveillance de la coopérative Welcoop aux fonctions de président du directeur, Dominique Pautrat quitte son poste de directeur général du groupe Pharmagest. Denis Supplisson, directeur général délégué et directeur de la division Solutions Pharmacie Europe le remplace. Grégoire de Rotzler conserve son mandat de directeur général délégué.

**Dominique Pautrat, le boss de Welcoop**  
En changement de fauteuil, Dominique Pautrat ne va pas transformer sa façon d'être ni tomber dans une

élasticité qui ne lui ressemble pas et vous fait d'un seul coup acteur de la métamorphose. Lui à une règle de vie : être lui-même. Et une exigence professionnelle : rester concentré sur le projet.

En devenant le boss de Welcoop, il ne se hisse pas sur la scène pour nous y déposer un gros sac rempli de poudre de perlimpinpin mais pour s'en tenir, sans passer par un sas transitionnel, à son répertoire d'homme de l'entreprise attentif aux collaborateurs qui la font fonctionner et performer avec les pleins et les déliés de leur caractère. Leurs compétences aussi. Arrivé chez Pharmagest avant le début des années 2000, Dominique Pautrat s'est vite rendu compte que ce n'était pas une rencontre fortuite mais une union durable. Ce qui la suite a confirmé. **PT.**

## Farmacia Virtuale – 31 mars

### Pharmagest cambia nome e diventa Equasens

Il Gruppo Pharmagest cambia nome e diventa Gruppo Equasens.

**Edition : Italie**  
**Web**  
**Gratuit**



«**T**hierry Chapusot, presidente del CdA del Gruppo Pharmagest, ha sottoposto all'esame del consiglio di amministrazione il progetto di cambio del nome Gruppo Pharmagest in Gruppo Equasens». È quanto si legge in una nota della realtà francese operante anche in Italia, nella quale si evidenzia che «inizialmente orientato allo sviluppo di gestionali per la farmacia, il Gruppo Pharmagest si rivolge oggi all'intero comparto health in Europa, proponendo soluzioni tecnologiche a tutti i professionisti della salute (farmacisti, medici di medicina generale, ospedali, case di cura, Rsa ecc)». Alla luce di quanto evidenziato «con il nuovo nome, il Gruppo conferma l'interoperabilità delle sue soluzioni, la connessione che queste creano tra pazienti, operatori sanitari e strutture, rafforzando, al contempo, il suo posizionamento attorno alla strategia "Patient Centred" avviata più di 10 anni fa».

#### L'origine del nome Equasens

Quanto al nuovo nome, il Gruppo fa sapere che «Equa rimanda all'equazione, alle radici scientifiche e tecnologiche della sua competenza» mentre «Sens fa eco al significato della sua missione», ovvero «fornire le giuste informazioni, al giusto caregiver, al momento giusto e per il paziente giusto. Questa evoluzione si trova in perfetta armonia con la sua baseline "Più tecnologia per un'esperienza più umana" e consente al Gruppo di perseguire le sue nuove ambizioni, in particolare a livello internazionale». L'azienda evidenzia inoltre che «al nuovo nome del Gruppo consegue il cambiamento di denominazione della società Pharmagest Interactive e di alcune delle società che fanno capo al gruppo. La divisione dedicata alle soluzioni per le farmacie conserva il nome ed il brand Pharmagest, così come la società italiana Pharmagest Italia che adotterà presto la baseline "Gruppo Equasens"».

#### Chapusot: «Gruppo multi-business nell'ambito della salute»

Per Chapusot «il passaggio da Pharmagest a Equasens consente di riflettere meglio l'identità del Gruppo nella diversità delle sue attività e nei nuovi mercati a cui si rivolge. Non siamo più solo un editore di software per la farmacia. Il Gruppo è oggi leader nelle soluzioni IT sanitarie in Europa. Da oltre 10 anni siamo andati oltre la sfera della farmacia e forniamo soluzioni IT a tutti gli operatori sanitari in Francia e domani in Europa». Chapusot spiega che «il nuovo nome e la sua nuova identità visiva rappresentano la nostra dinamica, quella di un Gruppo multi-business nell'ambito della salute, che attua la propria missione analizzando costantemente i cambiamenti nei business, anticipando le necessità e sviluppando soluzioni sanitarie ad alto valore aggiunto e sempre più interoperabili».

© Riproduzione riservata

Edition : Bar Le Duc  
Web  
Payant

### Pharmagest Le futur Equasens en forme

**Son actualité.** Le premier éditeur français de logiciels de santé affiche une santé de fer. Il vient de publier des comptes annuels records. En 2021, son chiffre d'affaires a atteint 193 millions d'euros, en hausse de 12,1% et de 7,7% à périmètre constant. Dans le même temps, Pharmagest dégage une rentabilité toujours confortable, avec un résultat opérationnel de 50,3 millions (+8,9%), faisant ressortir une marge généreuse de 26%. Son bilan reste extrêmement solide avec une trésorerie brute de près de 108 millions d'euros, en intégrant – fait rarissime pour une entreprise – des contrats d'assurance vie détenus de longue date.

Afin de refléter l'étendue accrue des métiers, qui vont dé-

sormais bien au-delà des solutions de gestion des officines (maisons de retraite, médecins, hôpitaux, etc.), le groupe lorrain va être renommé Equasens à l'issue d'une assemblée générale extraordinaire en mai prochain. Par ailleurs, un dividende en progression de 10,5%, à 1,05 euro par action, sera proposé à l'assemblée générale du 28 juin. Ce qui permet à Pharmagest de rentrer dans le cercle fermé des «aristocrates du dividende», ces sociétés qui sont parvenues à augmenter leur coupon chaque année sur la dernière décennie.

**Notre analyse.** Doté de revenus récurrents à hauteur de 68%, Pharmagest combine dynamique commerciale et rentabi-

lité élevée dans la durée grâce à la combinaison de développements internes innovants et de petites acquisitions ciblées, qui lui permettent d'élargir ses débouchés et sa présence géographique. C'est l'exemple type d'une belle valeur «défensive de croissance» grâce à son leadership conquis dans le secteur porteur et résilient de la santé. Revers de la médaille, une valorisation exigeante, avec une valeur d'entreprise représentant 6 fois le chiffre d'affaires et 22,5 fois le résultat opérationnel anticipés cette année.

Philippe Benhamou

**NOTRE CONSEIL**  **Conservez.** [PHA] **Objectif :** 95 €. **Profil :** dynamique. **Prochain rendez-vous :** chiffre d'affaires du 1<sup>er</sup> trimestre, le 13 mai.

# LE QUOTIDIEN DU PHARMACIEN – 1 avril

---

**Edition** : France  
**Web**  
**Payant**

**LGO**

## **Pharmagest devient Equasens**

Afin d'accompagner la diversification de ses activités en direction des différents acteurs de santé, le Groupe Pharmagest change de nom et devient Groupe Equasens. Ce *rebranding* vise également à incarner l'interopérabilité des solutions logicielles entre les professionnels de santé, les patients et les établissements de santé. Toutefois, la division Solutions pharmacie Europe conserve la marque Pharmagest. L'adoption du nom Equasens reste cependant soumise à l'approbation des actionnaires lors d'une assemblée générale extraordinaire qui

## Pharmagest Interactive Accélération de l'expansion

Le numéro un français de l'informatisation des officines retrouve de l'allant. L'action, pénalisée après un troisième trimestre décevant, a repris 15 % en un mois. Les résultats annuels sont en effet de très bonne facture. Le chiffre d'affaires a grimpé de 12,5 %, à 193 millions d'euros, et la marge opérationnelle courante a atteint 26,1 %, un niveau un peu inférieur à celui de 2020 (26,8 %), mais qui dépasse celui de 2019 (25,8 %). L'année 2020 avait bénéficié d'un effet exceptionnel lié à la crise sanitaire.

En outre, les marges de la principale division Solutions pharmacie Europe (74 % des ventes) et celles des pôles E-santé et Fintech ont été affectées ponctuellement par des acquisitions. Pharmagest a poursuivi sa diversification en rachetant notamment Prokov Editions, spécialiste des logiciels destinés aux médecins libéraux. Un logiciel infirmier, Infilink, va aussi être lancé cette année. Ces opérations complètent l'offre de sa passerelle numérique de santé (PNS), qui permet de créer des synergies entre tous les logiciels de son écosystème.

Enfin, le résultat net a grimpé de 27 % et la marge nette s'est établie à 21,3 % (contre 18 % en moyenne les années précédentes), bénéficiant d'un taux d'impôt préférentiel. Lié au

patent box (revenus provenant de dépenses R&D), cet avantage devrait être récurrent.

### UN NOUVEAU LOGICIEL

L'année 2022 s'annonce bien. Pharmagest va lancer en France son nouveau logiciel métier ID, qui intègre des fonctionnalités exclusives déjà commercialisées en Italie, tout en conservant le meilleur de son produit phare, LGPI. Le groupe entend faire d'ID le troisième logiciel du marché italien, avec 20 % de parts de marché. Le pôle des établissements sanitaires et médico-sociaux (ESMS), bien implantés en France et en Belgique, va poursuivre son expansion en Europe pour entrer au Royaume-Uni.

La direction a confirmé ses « ambitions de croissance et de rentabilité pour 2022 ». La crois-

sance organique devrait accélérer, pour dépasser 10 %. Par ailleurs, la société, qui dispose de 30 millions de trésorerie nette (pour 165 millions de fonds propres), devrait poursuivre ses emplettes. Pour matérialiser l'élargissement de son périmètre d'action bien au-delà des pharmacies, elle va changer de nom et s'appeler Equasens. — A. B.

### NOTRE CONSEIL

**ACHETER** Les perspectives sont attrayantes. Sur la base de 5,4 fois les revenus estimés pour 2022, la société se paie bien moins cher que la moyenne des transactions du secteur (autour de 10 fois). **Objectif : 105 € (PHA).** **Prochain rendez-vous :** le 3 août, chiffre d'affaires semestriel.

## PHARMAGEST INTERACTIVE

Les résultats annuels de bonne facture ont redonné des couleurs à la valeur. Le groupe offre de belles perspectives aussi hors de la sphère des pharmacies et il va donc changer de nom pour s'appeler Equasens. P. 17

### CRITÈRES D'INVESTISSEMENT

COMPORTEMENT DE L'ACTION		PERFORMANCE OPÉRATIONNELLE	
<b>● PERFORMANCE DU TITRE</b>		<b>● ÉVOLUTION DE L'ACTIVITÉ</b>	
COURS AU 31-3-22 :	86,6 €	ÉVOL. MOYENNE (2017-2020) :	10 %
VARIATION 52 SEMAINES :	-9,13 %	ÉVOL. 2021 :	12 %
2022 :	-7,87 %	<b>● BNPA</b>	
<b>● LIQUIDITÉ</b>		ÉVOL. MOYENNE (2017-2020) :	10 %
VOL. QUOT. MOYEN ÉCHANGÉ :	7.655	ÉVOL. 2021 :	28 %
EXTRÊMES 52 S. :	103,60 €-67,00 €		
<b>CONFIANCE DANS LA SOCIÉTÉ</b>		<b>INTÉRÊT BOURSIER</b>	
<b>● SOLIDITÉ DU BILAN</b>		<b>● RENDEMENT</b>	
TRÉSO. NETTE / FONDS PROPRES :	24 %	DIVIDENDE 2021 ESTIMÉ :	1,05 €
DERNIER ACTIF NET PAR ACTION :	9,80 €	ROD 2020 : 1,1 %	ROD 2021 : 1,2 %
<b>● PART DU CAPITAL DÉTENUE PAR MARQUE VERTE SANTÉ : 66 % (WELLCOOP PHARMA)</b>		<b>● VALORISATION ESTIMÉE</b>	
		PER 2021 :	32,3 FOIS
		PER 2022 :	28,9 FOIS

# LE MONITEUR DES PHARMACIENS – 2 avril

Edition : France

Web

Payant

## Le groupe pharmagest change de nom

Initialement orienté vers l'édition de logiciels de gestion pour les pharmaciens, le groupe Pharmagest va être rebaptisé Groupe Equasens, contraction d'« équation » et de « sens ». Au projet de changement de nom du groupe est associé celui de faire évoluer la dénomination sociale de la société Pharmagest Interactive. Sa division Solutions Pharmacie Europe conserve toutefois la marque Pharmagest.

# LES TABLETTES LORRAINES – 4 avril

Edition : Lorraine  
 Web gratuit  
 Print payant

## SANTÉ - TECH

# Pharmagest devient Equasens ■

**PHARMAGEST CHANGE DE NOM ! LE 28 MARS, SA NOUVELLE IDENTITÉ, EQUASENS, A ÉTÉ DÉVOILÉE AU SIÈGE DU GROUPE LORRAIN À VILLERS-LÈS-NANCY. UNE DÉNOMINATION PLUS EN PHASE AVEC LES CŒURS DE MÉTIERS ACTUELS DE CE LEADER DE SOLUTIONS INFORMATIQUES DE SANTÉ.**

«Equa pour équation en référence aux racines scientifiques et technologiques et Sens faisant référence à notre mission : apporter la bonne information, au bon soignant, au bon moment pour le bon patient.» C'est ainsi que Thierry Chapusot, président du groupe Pharmagest, explique le changement de nom du groupe lorrain en Equasens le 28 mars dernier dans les locaux du siège du groupe à Villers-lès-Nancy. «Nous sommes initialement orientés vers l'édition de logiciels de gestion pour les pharmaciens. Aujourd'hui, nos solutions

logicielles s'adressent à l'ensemble des professionnels. Nous dépassons depuis plus de dix ans maintenant la sphère de la pharmacie et nous équipons en solutions informatiques l'ensemble des professionnels de santé en France et demain en Europe. Le passage de Pharmagest à Equasens permet de mieux refléter notre identité.» Le nom de Pharmagest demeure toujours mais comme division du groupe. Elle s'ajoute aux quatre autres divisions : Axigate Link, E-connect, Fintech et Medical Soft.

Emmanuel VARRIER



C'est dans l'amphithéâtre de son siège à Villers-lès-Nancy que Thierry Chapusot, président du groupe Pharmagest a annoncé son changement de nom en Equasens.

← Tweet



Tablettes Lorraines  
 @TablettesLorrN

...

Pharmagest change de nom ! Le 28 mars, sa nouvelle identité, Equasens, a été dévoilée au siège du groupe lorrain à Villers-lès-Nancy. Une dénomination plus en phase avec les cœurs de métiers actuels de ce leader de solutions informatiques de santé.

[Translate Tweet](#)



tabletteslorraines.fr  
 Pharmagest devient Equasens | Les Tablettes Lorraines  
 Pharmagest change de nom ! Le 28 mars, sa nouvelle iden...

9:00 AM · Apr 5, 2022 · Mashup Web

# Pharmacy Scanner – 4 avril

**Edition** : Italie  
**Web**  
**Gratuit**

## Pharmagest cambia nome e diventa Equasens, gruppo per le soluzioni it in sanità

People & Brand

4 Aprile 2022



Pharmagest, gruppo europeo specializzato in soluzioni tecnologiche per i professionisti della salute (farmacisti, mmg, ospedali, case di cura, Rsa) cambia nome e diventa Equasens, dove “Equa” rimanda al concetto di equazione, per simboleggiare le radici scientifiche e tecnologiche della sua competenza, e “sens” richiama la missione del gruppo, fornire le giuste informazioni al momento giusto e al giusto caregiver, per il paziente giusto.

L'evoluzione del brand, riferisce il gruppo in una nota, è in perfetta armonia con la sua baseline («Più tecnologia per un'esperienza più umana») e gli consente di perseguire le sue nuove ambizioni, in particolare a livello internazionale. Con il nuovo nome, peraltro, il Gruppo conferma l'interoperabilità delle sue soluzioni e la connessione che queste creano tra pazienti, operatori sanitari e strutture, rafforzando il suo posizionamento attorno alla strategia “Patient Centred” avviata più di 10 anni fa:

«Il passaggio da Pharmagest a Equasens consente di riflettere meglio l'identità del Gruppo nella diversità delle sue attività e nei nuovi mercati a cui si rivolge» dichiara Thierry Chapusot, presidente del consiglio di amministrazione di Pharmagest «non siamo più solo un editore di software per la farmacia: il gruppo è oggi leader nelle soluzioni It sanitarie in Europa. Da oltre 10 anni siamo andati oltre la sfera della farmacia e forniamo strumenti a tutti gli operatori sanitari in Francia e domani in Europa. Il nuovo nome e la sua nuova identità visiva rappresentano la nostra dinamica, quella di un gruppo multi-business nell'ambito della Salute, che attua la propria missione analizzando costantemente i cambiamenti nei business, anticipando le necessità e sviluppando soluzioni sanitarie ad alto valore aggiunto e sempre più interoperabili».

## BIOTECH FINANCE – 4 avril

---

**Edition** : France  
**Diffusion Print** : 120  
**Web**  
**Payant**



Denis  
Supplisson

actuel directeur général délégué et directeur de la division solutions pharmacie Europe de Pharmagest Interactive, est nommé directeur général en remplacement de Dominique Pautrat à compter du 22 avril. En parallèle, l'entreprise éditrice de logiciels de santé change de nom et devient Equasens.

# LE QUOTIDIEN DU PHARMACIEN – 7 avril



La nouvelle interface développée par Equasens (ex-Pharmagest) permettra l'interaction avec tous les professionnels de santé et avec le patient lui-même

## E-santé

### Pharmagest change de nom et continue d'innover

Lors d'une visite de son siège à Villers-lès-Nancy lundi 28 mars, le groupe Pharmagest a dévoilé son nouveau nom : Equasens. Pharmagest ne disparaît pas pour autant puisqu'elle devient une division à part entière et présente, d'ores et déjà, plusieurs innovations.

tion et aux racines scientifiques et technologiques de ces métiers. « Sens », au sens de sa mission : « Apporter la bonne information, au bon soignant, au bon moment pour le bon patient », détaille un communiqué du groupe. La résolution doit encore être soumise à l'approbation des actionnaires, lors d'une assemblée générale extraordinaire courant mai.

**J**usqu'ici, Pharmagest portait bien son nom. Le groupe était initialement connu pour ses compétences en termes d'édition de logiciels de gestion à destination des pharmaciens. Mais aujourd'hui, il est devenu, selon ses propres termes, un « acteur structurant du monde de la santé en Europe ». En effet, il regroupe ainsi l'ensemble des professions de la santé : pharmaciens, médecins libéraux, hôpitaux, structures de HAD, maisons de retraite, maisons de santé.

#### Pharmagest devient Equasens

« Nous gérons les données de 30 millions de patients grâce à Pharmagest », toutes activités confondues, a rappelé Thierry Chapusot, président du groupe, à l'occasion de la visite du siège organisée le 28 mars dernier. Aussi ce dernier a-t-il soumis à examen du conseil d'administration, le projet de changement de nom : Pharmagest deviendrait Equasens afin de mieux refléter l'identité du groupe. « Equa » renvoie à l'équa-

#### Vente en rayons

■ À travers son logiciel, Pharmagest (filiale Asca) veut donner la possibilité aux pharmacies de réaliser des ventes en mobilité dans les rayons de l'officine. « Nous sommes désormais capables de sortir du comptoir et d'aller prendre des produits pour faire de la vente conseil », détaille un cadre de Pharmagest. Le produit est saisi à l'aide d'un appareil afin de consulter les stocks, d'accéder à la fiche produit, d'identifier le patient, de compléter le panier d'un client voire de l'encaisser directement si ledit panier ne comporte que des produits de parapharmacie. L'objectif consiste principalement à éviter que le client, découragé par l'attente, ne quitte l'officine lors des pics d'activité.

assemblée générale extra-ordinaire courant mai. Pour autant, Pharmagest, qui représente quelque 12 000 pharmacies en Europe, ne disparaît pas, mais devient l'une des cinq subdivisions du groupe, dédiée aux solutions pharmaceutiques Europe. Les autres étant Axigate Link (solutions établissements sanitaires et médico-sociaux); E-Connect, regroupant les appareils santé; Fintech, pour la branche financement et Medical Soft, pour les logiciels médicaux. Une cinquième division donc, qui propose déjà des évolutions produites. À l'occasion de cette visite, Pharmagest a notamment présenté les transformations apportées à son logiciel métier, anciennement LGPI et rebaptisé ID il y a de cela deux semaines. « Il ne s'agit pas seulement d'une nouvelle version du logiciel, mais d'une transformation car le métier de pharmacien a évolué, passant de la simple délivrance de médicaments sur un comptoir à un métier également axé sur les services à des patients connectés », a expliqué un cadre de Pharmagest, lors d'une démonstration.

#### Apporter la bonne information, au bon soignant, au bon moment pour le patient

#### Une nouvelle fiche patient point de rencontre des fonctionnalités

Pour être efficace, ce nouveau pilier nécessitait un dispositif de gestion davantage centré sur le client. « La nouvelle fiche patient est le point de rencontre de toutes les fonctionnalités et va concentrer l'ensemble des informations ayant trait au patient. » Ce qui va permettre d'accéder au DMP du patient. « Nous allons pouvoir, à travers cette nouvelle interface, interagir avec tous les professionnels de santé et avec le patient lui-même. » Sont intégrées toutes les fonctions propres au Ségur de la santé, comme une messagerie sécurisée en santé (MSS) ou encore des questionnaires de suivi patient. Le profil patient, quant à lui, est directement consultable et offre un accès au DP/DMP et/ou au bilan pharmaceutique, par exemple. Côté ergonomie, Pharmagest vante une interface et une identité graphique modernisées. Le portail, lui, est entièrement personnalisable (agenda, alertes, notifications, etc.). Le logiciel présente également un tableau de bord, afin de piloter et d'améliorer ses performances.

Victor Miget

D'après une conférence organisée par Equasens.

## Dynamisé par les acquisitions, le groupe Pharmagest va changer de nom

VILLERS-LÈS-NANCY (Meurthe-et-Moselle) (TICsanté) - Pharmagest (groupe La Coopérative Welcoop) a publié fin mars un chiffres d'affaires 2021 en hausse de 12,5% à 193 millions d'euros grâce à la dynamique de l'ensemble de ses divisions et à ses opérations de croissance externe, et annoncé un projet de changement de nom pour devenir Equasens.

#Europe #Libéraux #Medicosocial #Pharma #SIH — 15/04/2022

[Lire la suite](#)

ACTEURS

## Dynamisé par les acquisitions, le groupe Pharmagest va changer de nom

VILLERS-LÈS-NANCY (Meurthe-et-Moselle) (TICsanté) - Pharmagest (groupe La Coopérative Welcoop) a publié fin mars un chiffres d'affaires 2021 en hausse de 12,5% à 193 millions d'euros grâce à la dynamique de l'ensemble de ses divisions et à ses opérations de croissance externe, et annoncé un projet de changement de nom pour devenir Equasens.

#Europe #Libéraux #Medicosocial  
#Pharma #SIH

15/04/2022

  163

# TIC SANTE – 20 avril

TIC SANTE DU 20 AVRIL 2022

## Dynamisé par les acquisitions, le groupe Pharmagest va changer de nom

15/04/2022 0 172

VILLERS-LÈS-NANCY (Meurthe-et-Moselle) (TICSanté) - Pharmagest (groupe La Coopérative Welcoop) a publié fin mars un chiffre d'affaires 2021 en hausse de 12,5% à 193 millions d'euros grâce à la dynamique de l'ensemble de ses divisions et à ses opérations de croissance externe, et annoncé un projet de changement de nom pour devenir Equasens.

Au cours de l'exercice clos, la création de la filiale Pharmagest Servizi, qui assure les installations et formations de pharmaciens dans le Nord de l'Italie, la reprise des actifs de la partie grossistes-répartiteurs de l'éditeur italien Athesia, et l'acquisition en septembre 2021 de Prokov Editions, éditeur français de logiciels pour les médecins, "contribuent significativement à la croissance" a souligné le groupe dans un communiqué. A périmètre comparable, le chiffre d'affaires a crû de 7,14%.

Le résultat opérationnel a augmenté de près de 9% à 50,3 millions d'euros grâce au développement de l'ensemble de ses divisions (Solutions pharmacie Europe, Solutions pour les établissements sanitaires et médico-sociaux, et autres, réunissant l'e-santé, la fintech et la partie logiciels médecins avec Prokov Editions).

Le résultat net a bondi de près de 26% à 41,15 millions d'euros.

Réuni le 25 mars, le conseil d'administration de la société a adopté la nomination à la direction générale de l'actuel directeur général délégué en charge de la division Solutions pharmacie Europe, Denis Supplisson, à compter du 22 avril. Il remplace Dominique Pautrat, [nommé président du directoire de Welcoop](#).

Il a également examiné un projet de changement de nom de Pharmagest en Equasens, qui "consacre l'interopérabilité des solutions proposées entre les patients et les professionnels et établissements de santé et renforce le positionnement du groupe autour de sa stratégie 'patient-centrée' initiée depuis plus de 10 ans".

Le projet sera soumis au vote des actionnaires lors d'une prochaine assemblée générale extraordinaire qui doit se tenir "avant fin mai".

En 2022, Pharmagest entend maintenir sa stratégie d'investissement dans sa "passerelle numérique de santé" et "pour la sécurité et la protection des données collectées et partagées".

### Près de 20 millions d'euros de financements Ségur sur cinq ans

En France, il compte bénéficier de la mise en œuvre du volet numérique du Ségur de la Santé et de l'octroi de financements pour [l'équipement en logiciel de gestion d'officine directement aux éditeurs](#). Cela représente 18,5 millions d'euros de financements sur cinq ans, a-t-il estimé.

Le groupe a mis en avant les perspectives de sa division Pharmacie, avec la "nouvelle identité" de son logiciel LGPI, renommé "id", ainsi que le renforcement des activités italiennes avec un investissement de 9 millions d'euros prévu sur cinq ans et l'objectif d'atteindre les 20% de parts de marché avec "id".

La division Etablissements sanitaires et médico-sociaux (ESMS) devrait aussi continuer à croître avec l'implantation en 2022 au Royaume-Uni de la filiale Malta Informatique et le lancement d'Infilink, logiciel infirmier, d'ici la fin du premier semestre. L'outil développé en interne intégrera la messagerie instantanée PandaLab Pro.

**Raphael Moreaux**  
[raphael.moreaux@apmnews.com](mailto:raphael.moreaux@apmnews.com)

## Parutions du communiqué de presse sur site web

